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HÁ 36 ANOS CONTANDO A HISTÓRIA DO SUDOESTE DO PARANÁ 

PATRULHA RURAL FAZ PRESTAÇÃO DE CONTAS

A Patrulha Rural da 1ª Companhia do 3º BPM de Pato Branco realizou na noite de terça-feira (7), na Sociedade Rural, 
uma prestação de contas para os proprietários rurais. Nos cerca de sete meses de trabalho foram abordadas 1.273 

pessoas e 644 veículos, com 15 presos e o cumprimento de 18 mandados de prisão. PÁG. 10

Novas mudanças no trânsito 
de Pato Branco?

Por intermédio da Secretaria de Engenharia e Obras, 
Depatran encaminha para o Legislativo, que delibera 
em segunda votação, pacotão de recursos para ações 
do departamento. O crédito suplementar solicitado é 
superior a R$ 3 milhões e envolve estudo para a instalação 
de fiscalização eletrônica; aquisição e instalação dos 
equipamentos de fiscalização; mas também software para 
levantamento e tratamento de dados de acidentes de 
trânsito; remoção das lombadas; e sinalização do trânsito, 
o que também inclui pintura com tinta termoplástica. PÁG. 4
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Legislativo 
aprova recursos 
para o Plano 
Municipal de 
Atendimento 
Socioeducativo PÁG. 2

Evento de 
lideranças 
rurais foi 
realizado em 
Pato Branco 
para aumentar 
representatividade 
no campo PÁG. 3

Vitorino 
entrega projeto 
que reduz em 
50% o valor 
de taxas de 
licenças PÁG. 6

Pato Futsal joga 
em Palmas pelo 
Estadual PÁG. 11

Márcia de Carvalho 
é nomeada 
diretora da 
7ª Regional de 
Saúde PÁG. 2

Rodinei Santos/Assessoria PMPB
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A ex-secretária municipal de Saúde de 
Pato Branco, Márcia Fernandes de Carvalho, 
foi nomeada pelo governador Carlos Massa 
Ratinho Junior para exercer, em comissão, 
o cargo de diretora da 7ª Regional de Saú-
de de Pato Branco, no lugar do então diretor 
Anderson Carlos Nesello.

O edital de nomeação foi publicado em 
Diário Oficial na segunda-feira (6), o mes-

mo em que foi publicada a exoneração de 
Nesello.

Márcia Fernandes de Carvalho, além de 
ex-secretária municipal de Saúde e ex-verea-
dora de Pato Branco, é Mestre em Educação 
e Fisioterapeuta pela Pontifícia Universida-
de Católica do Paraná, bacharel em Direito 
pela Faculdade de Pato Branco e professora 
titular do Centro Universitário de Pato Bran-
co (Unidep).

A data de posse da nova diretora da 7ª 
Regional de Saúde ainda não foi divulgada.

Márcia de Carvalho é nomeada diretora da 
7ª Regional de Saúde de Pato Branco

Agência Senado
Após reunião com o 

presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, e lideran-
ças partidárias, o senador 
Fernando Bezerra Coelho 
(MDB-PE) avisou que apre-
sentará seu relatório sobre 
o PLP 18/2022 na quarta-

-feira (8) à tarde. Esse pro-
jeto de lei estabelece limites 
para o ICMS sobre combus-
tíveis. A apresentação do re-
latório será precedida de 
uma rodada dupla de reu-
nião com governadores: 
uma na noite de ontem (7) 
e outra na quarta-feira pela 

manhã. “Por decisão do pre-
sidente [do Senado] Rodrigo 
Pacheco, iremos apresentar 
o relatório após ouvir a ma-
nifestação dos governado-
res”, reiterou ele.

Além disso, Bezerra in-
formou que duas propostas 
de emenda à Constituição 

(PECs) serão apresenta-
das no dia 8: a “PEC dos 
Combustíveis” e a “PEC 
dos Biocombustíveis”.

Rodrigo Pacheco dis-
se que o relatório de Fernan-
do Bezerra ao PLP 18/2022 
deve começar a ser debati-
do no Plenário do Senado na 
quinta-feira (9), a partir das 
10h. Segundo o presidente 

do Senado, o PLP 18/2022 e 
as duas PECs devem ir a vota-
ção no Plenário da Casa na se-
gunda-feira (13). Ele garantiu 
que, para subsidiar a elabora-
ções dos relatórios dessas ma-
térias, estão sendo ouvidos o 
governo federal, parlamenta-
res e governadores.

“Abri o Senado para que 
os governadores façam suas 

ponderações. (...) Existe um 
grande clamor em torno da 
questão dos combustíveis 
e da necessidade de con-
tenção do aumento de seus 
preços e, por que não pen-
sar, da redução dos preços 
dos combustíveis. O consu-
midor tem direito a ter um 
preço minimamente justo”, 
acrescentou Pacheco.

Combustíveis: acordo ainda depende de governadores

Cristina Vargas
cristina@diariodosudoeste.com.br

Na sessão da Câma-
ra Municipal de Pato Bran-
co de segunda-feira (6), os 
vereadores aprovaram em 
primeira votação, o Projeto 
de Lei nº 50, de 2022, de 
autoria do Executivo Muni-
cipal, no valor de R$ 470 
mil, com recursos prove-
nientes de saldo do superá-
vit financeiro do exercício 
de 2021, junto às Secre-
tarias Municipais de Edu-
cação e Cultura, Esporte e 
Lazer, Saúde, Assistência 
Social e Desenvolvimento 
Econômico.

Os recursos, de acordo 
com o Projeto, serão utili-

zados na execução do Pla-
no Municipal de Atendi-
mento Socioeducativo de 
Pato Branco (PMAS), que 
tem como função orga-
nizar, regular e nortear a 
execução da Política Pú-
blica de Assistência Social 
no Município, definindo as 
prioridades de ações nos 
níveis de proteção social 
básica e especial, entre as 
políticas de saúde, educa-
ção, assistência social, es-
porte, cultura e capacita-
ção ao trabalho.

O PL ressalta ainda que 
“a referida inclusão no orça-
mento do Município é oriun-
da de recomendação do Mi-
nistério Público do Estado 
do Paraná, conforme Ofício 

nº 974/2021”.

Saúde
Também durante a ses-

são, foi aprovado em primei-
ra votação o Projeto de Lei 
nº 61, de 2022, de autoria do 
Executivo, que autoriza aber-
tura de crédito especial no va-
lor de R$ 6 milhões e 850 mil, 
junto à Secretaria Municipal 
de Saúde. O recurso, confor-
me o disposto na Lei Munici-
pal nº 5.896, de 7 de abril de 
2022, será repassado ao Con-
sórcio Intermunicipal de Saú-
de (Conims), para a execução 
das despesas orçamentárias 
próprias do Consórcio.

Ainda de autoria do Exe-
cutivo e em primeira vota-
ção, foi aprovado o Projeto 

de Lei nº 68, de 2022, que 
autoriza abertura de crédi-
to especial no valor de R$ 
43.632,00, junto à Secreta-
ria Municipal de Saúde. De 
acordo com o Projeto, “o re-
curso é referente à Portaria 
n° 377, de 22 de fevereiro 
de 2022, do Ministério da 
Saúde, que instituiu incen-
tivo financeiro federal de 
custeio destinado aos mu-
nicípios e ao Distrito Fede-
ral, em caráter excepcional 
e temporário, para apoiar as 
ações das equipes e os ser-
viços de Atenção Primária à 
Saúde, voltados ao cuidado 
às pessoas com condições 
pós-covid, no contexto da 
Emergência em Saúde Públi-
ca de Importância Nacional 

decorrente do Sars-CoV-2”.

Depatran
Também, de autoria do 

Executivo, foi aprovado em 
primeira votação o Projeto 
de Lei nº 45, de 2022, que 
autoriza abertura de crédito 
suplementar, no valor de R$ 
3.018.876,40, junto à Secre-
taria de Engenharia e Obras, 
para atender as necessida-
des do Departamento Muni-
cipal de Trânsito (Depatran).

O recurso será utilizado 
em diversas frentes, entre 
elas, aquisição e instalação 
de fiscalização eletrônica de 
velocidade; realização de es-
tudo técnico, que analisa-
rá os locais onde devem ser 
instalados os aparelhos de 

fiscalização; aquisição de 
três novos veículos; instala-
ção do software para levan-
tamento e tratamento de da-
dos de acidentes de trânsito; 
remoção das lombadas; e si-
nalização do trânsito.

Também para o Depa-
tran, foi aprovado em pri-
meira votação, o Projeto de 
Lei nº 64, de 2022, de auto-
ria do Executivo, com aber-
tura de crédito suplemen-
tar no orçamento no valor 
de R$ 795.619,60. O recur-
so, aberto junto à Secretaria 
Municipal de Engenharia e 
Obras, será destinado a aqui-
sição de estruturas e abrigos 
para os pontos de embarque 
e desembarque do transpor-
te público coletivo.

Legislativo aprova recursos para o Plano Municipal 
de Atendimento Socioeducativo

AssessoriA/CMPB

O recurso para o Plano Municipal de Atendimento Socioeducativo foi aprovado na sessão de segunda-feira (6)



diariodosudoeste.com.br    8 de junho de 2022 CIDADE A3

Da Redação ADI-PR | Coluna publicada simultaneamente em 
22 jornais e portais associados.  jornalismo@adipr.com.br

Dias dos namorados
Levantamento da Fecomércio e Sebrae aponta 

que 64,6% dos paranaenses presentearão neste Dia 
dos Namorados (12 de junho). Esse é o melhor re-
sultado da série histórica, iniciada em 2016. Depois 
de dois anos contendo os gastos por causa da pande-
mia, os casais voltam a comemorar a data. Em 2021, 
58,1% dos paranaenses pretendiam comprar um pre-
sente para o parceiro(a) e em 2020 esse percentual 
foi de 50,9%.

Em dois minutos
O presidente do STF, Luiz Fux colocou às 0h desta 

terça-feira, 7, no sistema de votação da segunda tur-
ma do tribunal o recurso do deputado Pedro Paulo Ba-
zana (PSD) contra a decisão do ministro Kássio Nunes 
pela restituição do mandato do deputado Fernando 
Francischini (UB). Após dois minutos, o ministro An-
dré Mendonça pediu vistas ao recurso. Mendonça não 
tem prazo para devolver as vistas. Kássio Nunes e An-
dré Mendonça foram indicados ao STF pelo presiden-
te Jair Bolsonaro (PL).

Subsídio
Tramita com urgência na Câmara dos Deputados 

o projeto de lei que cria o subsídio federal para gra-
tuidade dos idosos no transporte público. A proposta, 
já aprovada no Senado, prevê aporte de R$ 5 bilhões 
anuais para custear a tarifa dos passageiros idosos. Se 
for aprovado, esse valor será dividido entre os muni-
cípios que têm sistema de transporte organizado, evi-
tando aumento considerável no valor da passagem de 
ônibus. Para Curitiba será R$ 65 milhões. Os idosos 
representam 9% dos passageiros do transporte urba-
no de Curitiba.

ACP reforça
Diante do aumento do número de novos casos de 

covid, a Associação Comercial do Paraná reforça as re-
comendações para a volta do uso de máscaras em am-
bientes fechados. Curitiba recomendou o uso do arte-
fato no transporte coletivo, terminais, estações-tubo, 
shows, jogos, shoppings, lojas, supermercados, entre 
outros. As prefeituras de Castro e Guarapuava tam-
bém recomendam o uso nas escolas municipais.

Reforça II
Nas redes sociais voltada aos comerciantes e con-

sumidores, a ACP destaca a importância de todos ob-
servarem os cuidados indicados pelas autoridades de 
saúde desde o início da pandemia, como uso de álco-
ol gel, evitar aglomerações, manter o distanciamento 
seguro e uso de máscara em locais de maior risco de 
transmissão.

Serviços e indústria
Mesmo diante das dificuldades com o aumento 

nos custos de produção, a indústria do Paraná teve na 
criação de vagas no mercado de trabalho (com cartei-
ra assinada). Dos 8.925 empregos criados em abril, o 
setor foi responsável por 2.177. O segmento de servi-
ços liderou o ranking com 4.074 novas vagas, segui-
do por comércio (2.229) e agronegócio (639). No acu-
mulado do ano, a indústria soma 11.805 empregos.

Selo internacional
Um ano depois de obter o reconhecimento in-

ternacional como área livre de febre aftosa sem va-
cinação, o Paraná agora colhe os frutos de esforços 
realizados ao longo dos últimos 50 anos e que culmi-
naram com a estruturação de um sistema sanitário 
robusto. Nessa nova fase, o Estado já recebe investi-
mentos bilionários e tem perspectivas de avançar em 
direção a mercados internacionais que pagam mais 
por produtos advindos de áreas certificadas. O futu-
ro é promissor. Esse cenário foi delineado pelo gover-
nador Ratinho Junior (PSD) no dia 31 de maio em co-
memoração a certificação pela Organização Mundial 
de Saúde Animal.

Assessoria
Os produtores rurais da 

região Sudoeste do Paraná 
vão receber uma série de 10 
eventos que vai percorrer 
todas as regiões do Estado 
ao longo do mês de junho. 
Com o tema “Fortalecendo 
o campo, expandindo hori-
zontes”, a primeira rodada 
do maior evento de lideran-
ça rural do Estado, iniciati-
va do Sistema FAEP/SENAR-
-PR com apoio do Sebrae, foi 
realizada no espaço Gabba-
na Jardins, em Pato Branco, 
com a participação de 280 
pessoas da região.
Ao longo de uma manhã, 

atividades dinâmicas envol-
vendo diálogo, música e inte-
ração entre palestrantes e o 
público marcaram o período 
de trabalho em prol do des-
pertar de novas lideranças.
O presidente do Sistema 

FAEP/SENAR-PR, Ágide Me-
neguette, reforçou que essa 
grande mobilização pelo Es-
tado tem como missão esti-
mular a inovação e ampliar 
a representatividade sindical 
no setor rural. “Queremos 
mostrar o que é o sistema 
sindical e o que ele pode fa-
zer para e pelos associados. 
Queremos conclamar a cada 
um dos produtores para que 
sejam integrantes ativos do 
sistema sindical, que desem-
penhem e exercitem a lide-

rança de modo a serem ca-
pazes de trabalhar com a 
nossa classe e defender os 
nossos interesses. Esses en-
contros servem para sairmos 
ainda mais fortes”, ressaltou.
O diretor-superinten-

dente do Sebrae-PR, Vitor 
Roberto Tioqueta, parabeni-
zou os presentes pelo com-
prometimento com o futuro. 
“Precisamos cada vez mais 
pensar no futuro e só con-
seguiremos fazer isso se de-
senvolvermos novos líderes. 
O que está sendo feito aqui 
não acontece em nenhum 
lugar do Brasil ou institui-
ção representativa. A pro-
dução nós sabemos fazer, 
o que necessitamos agora 
é ter entrosamento entre as 
pessoas, trabalhar em con-
junto para cada vez mais 
debater e conquistar coisas 
boas para o agro”, reforçou.
A união dos produto-

res em torno do sistema sin-
dical foi a convocação feita 
pelo presidente do Núcleo 
de Sindicatos Rurais do Su-
doeste do Paraná, Ari Reis-
doerfer, de Clevelândia. “Te-
mos que nos fortalecer, unir 
forças e ocupar os espaços, 
dizendo o que nós quere-
mos aos políticos, afinal é 
nossa obrigação dizer a eles 
e cobrá-los”, aponta.
O presidente do Sindi-

cato Rural de Pato Branco, 

Oradi Caldato, lembrou que 
o esforço de sindicatos e a 
FAEP já culminou em uma 
série de conquistas, possí-
veis pela sinergia do campo. 
“Quem não se conecta, está 
fora, se isola. E o interesse 
é de todos nós, de estarmos 
conectados. Costumo dizer 
que nossos sindicatos e nos-
sas entidades são as nos-
sas ‘capelas’. E elas têm a 
sua ‘paróquia’, que é a nos-
sa FAEP. Que por sua vez, 
quando necessário, recor-
re à ‘diocese’, que é a CNA, 
que é a Frente Parlamentar 
Agropecuária e outros es-
paços nos quais precisamos 
fazer nossa voz ser ouvida”, 
comparou.

Palestra
O evento teve com in-

teratividade, com a adapta-
ção da música “Evidências”. 
Em seguida, o palestrante 
Luciano Salamacha fez uma 
apresentação, que começou 
com um apanhado histórico 
de como surgiu a necessi-
dade de haver liderança en-
tre os seres humanos. “O ser 
humano evoluiu e percebeu 
que poderíamos dominar 
toda a natureza se andás-
semos juntos. Desde então, 
sempre estamos buscando 
nos unir”, ensinou. 
Salamacha conduziu os 

participantes a pensarem na 

inteligência como um salto 
crucial para o desenvolvi-
mento humano. Ele compa-
rou esse salto histórico com 
a aplicação da ciência e da 
coragem dos produtores ru-
rais paranaenses em promo-
verem grandes mudanças 
na agricultura e pecuária. 
O plantio direto e as me-
lhorias genéticas nas cria-
ções de animais foram dois 
exemplos que ilustraram o 
diferencial paranaense na 
aplicação de conhecimento 
em prol do desenvolvimen-
to. “Quando todo mundo di-
zia que não dava, o Paraná 
foi lá e fez. Existe algo que é 
mais do que nossa vontade, 
é nossa responsabilidade”, 
definiu o palestrante.

Espaços
Em uma segunda par-

te do evento, os participan-
tes foram divididos em três 
espaços para tratar de pon-
tos específicos sobre o sis-
tema sindical. Em grupos, 
os participantes percorre-
ram os ambientes ‘aprendi-
zagem, conquistas e repre-
sentatividade’. Nesses locais, 
os presentes puderam trocar 
experiências, conhecer reali-
zações que estão na história 
do Sistema FAEP/SENAR-PR 
e também esclarecer dúvi-
das sobre o funcionamento 
da dinâmica da entidade.

Encontro de líderes rurais reúne 280 pessoas em Pato Branco

Assessoria
A Secretaria de Meio 

Ambiente de Pato Branco 
está realizando, desde o dia 
30 de maio, ações em alu-
são a Semana do Meio Am-
biente e ao Dia Mundial do 
Meio Ambiente, celebrado 
no dia 5 de junho.   
“Buscamos trabalhar 

com ações voltadas para a 
conscientização da popu-
lação, com atividades que 
tirassem ela de casa e le-

vassem ela para a rua vi-
venciar, cuidar do meio 
ambiente”, salienta o se-
cretário de Meio Ambiente, 
Ramon Noguchi.
No último sábado (4), 

foi realizada a coleta de 
lixo eletrônico, em parceria 
com o Instituto Água e Ter-
ra (IAT), mutirões de lim-
peza, com participação do 
Grupo de Escoteiros Pri-
mavera e cooperativados 
da Unimed de Pato Branco 

em trechos do bairro Jar-
dim Floresta e no bairro 
Alvorada.
“Nos mutirões o im-

portante não é a quanti-
dade que a gente coleta, o 
importante é a adesão da 
comunidade, que sai de 
casa para ajudar a cuidar 
da nossa cidade. É a cons-
cientização de que é im-
portante a gente cuidar da 
coisa de forma conjunta 
como sociedade”, enaltece 

o secretário.
As ações continuam ao 

longo da semana, com pa-
lestras em escolas munici-
pais para abordar a educa-
ção ambiental.
“São quase dez dias de 

atividades, são quase duas 
semanas muito produtivas, 
que tem como objetivo de 
comover, conectar com a 
população em relação aos 
eixos da pauta de meio am-
biente”, complementa.

Pato Branco realiza ações em alusão 
ao Dia Mundial do Meio Ambiente

Programação sobre o meio ambiente segue durante a semana 

PMPB
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Esta semana está sen-
do votado na Câmara Muni-
cipal de Pato Branco, o Pro-
jeto de Lei nº 45, de 2022, 
que solicita abertura de cré-
dito suplementar, de R$ 
3.018.876,40, junto à Se-
cretaria de Engenharia e 
Obras, para atender as ne-
cessidades do Departamen-
to Municipal de Trânsito 
(Depatran). 

Pelo projeto encami-
nhado ao Legislativo, o re-
curso deve ser investido 
para ações que vão desde 
a realização e estudo técni-
co para a instalação de equi-
pamentos de fiscalização 

eletrônica (R$ 32 mil); bem 
como a aquisição e instala-
ção dos equipamentos de 
fiscalização (R$ 900 mil); 
mas também compreende 
aquisição de veículos; ins-
talação do software para le-
vantamento e tratamento de 
dados de acidentes de trân-
sito; remoção das lombadas; 
e sinalização do trânsito, o 
que também inclui pintura 
com tinta termoplástica.

O chefe do Depatran, 
Robertinho da Luz Dolenga, 
em entrevista ao Diário do 
Sudoeste (entrevista com-
pleta disponível no site em 
vídeo) afirmou que a inten-
ção é implementar algumas 
ações de trânsito na cidade. 

No passado já se fala-

va em realização de estu-
do para apontar demandas 
do trânsito, ao que Dolen-
ga explica que foram feitos 
levantamentos pela UTFPR 
referente a excesso de ve-
locidade e pontos de inci-
dência de acidentes, contu-
do, de acordo com o chefe 
do Depatran, o estudo que 
o órgão pretende realizar é 
referente a implantação de 
controladores eletrônicos 
de velocidade.

“O estudo irá, por meio 
de alguns critérios, nos di-
zer se é viável pelo ponto 
de vista legal e pelo ponto 
de vista técnico porque exis-
tem critérios e circunstân-
cias que devem ser observa-
dos para a implantação de 
um dispositivo controlador 
eletrônico de velocidade”, 
disse Dolenga 

No documento envia-
do para a Câmara, também 
foi apontada a intenção de 
remoção lombadas, ao que 
Dolenga afirma que “a ideia 
por parte do Depatran é re-
tirar algumas lombadas fí-
sicas porque com a imple-
mentação das lombadas 
eletrônicas não tem neces-

sidade das lombadas físicas. 
Vamos colocar as lomba-
das eletrônicas nos pontos 
que efetivamente se neces-
sitam”, no entanto, para que 
isso de fato ocorra também 
é necessário a realização do 
estudo de viabilidade da fis-
calização eletrônica.

Sinalização 
Ainda integram o paco-

tão de recursos solicitados 
pelo Depatran ao Legislati-
vo itens para a sinalização, 
seja vertical ou horizontal.

Em termos de pintu-
ra de vias, Dolenga explica 
que a intenção é adquirir 
pintura termoplástica, que 
garante maior durabilida-
de na sinalização. A inten-
ção de acordo dom do chefe 
do Depatran é de que este 
material seja aplicado prin-
cipalmente na área central 
e de maior circulação  de    
veículos.  

“Hoje a pintura que fa-
zemos é a convencional, 
com durabilidade média de 
seis meses. A sinalização 
termoplástica tem durabili-
dade de três anos, o que sig-
nifica dizer que o município 
terá um ganho em relação a 
isso na aplicação do serviço 

de sinalização”, comentou 
Dolenga.

A intenção também é 
adquirir um novo software 
para o sistema semafórico, 
que de acordo com o Depa-
tran deve dar maior funcio-
nalidade, permitindo que o 
conjunto semafórico se ade-
que, de forma automática, a 
realidade da via.

Dolenga lembra que 
os semáforos atuais es-
tão programados de acor-
do com os horários de 
maior fluxo, mas com pro-
gramação prévia, porém, 
o objetivo é ter semáfo-
ro inteligente, assim, “ter 
a possibilidade de forma 
autônoma, abrir o sinal e 
deixar por mais tempo de 
acordo com o que ele visu-
aliza porque terá a câmera 
e se verificar que não há 
fluxo naquela via”, explica.

Semáforo de 
pedestres

Não necessariamente 
preconizado no pacote en-
viado ao Legislativo, o Depa-
tran deve em um curto inter-
valo de tempo implementar 
semáforos sonoros, para au-
xiliar deficientes visuais.

De acordo com Dolenga 
o primeiro dispositivo deve 
ser alocado no cruzamen-
to da rua Silvio Vidal com 
a Tocantins, no entanto, ele 
também revela que na ave-
nida Tupi, nas proximida-
des do Sesc dever ser ins-
talado um semáforo, onde 
o pedestre poderá acionar 
por botoneira. 

Dolenga também co-
mentou o que pode ser um 
passo seguinte do trânsi-
to na avenida Tupi, na zona 
Norte, onde do cruzamento 
com a Osvaldo Aranha até 
o trevo do Patinho, o Muni-
cípio, pretende por meio da 
Secretaria de Engenharia e 
Planejamento Urbano reali-
zar a recuperação da pavi-
mentação asfáltica.

Conforme Dolenga “a 
ideia de quando for revitali-
zado o asfalto que se faça 
também uma readequação 
das calçadas, dos acessos, 
da sinalização, nós perce-
bemos que existem alguns 
pontos nesse trecho que há 
uma dificuldade de trânsi-
to. A ideia é diminuir essa 
dificuldade com algumas 
medidas. Então, nós tere-
mos sim a adoção de algu-
mas medidas.” 

Depatran solicita liberação de crédito 
superior a R$ 3 milhões
Segundo o departamento, recursos 
devem ser aplicados em estudo para 
a instalação de fiscalização eletrônica; 
aquisição e instalação dos equipamentos 
de fiscalização; software para 
levantamento e tratamento de dados 
de acidentes de trânsito; remoção das 
lombadas e sinalização do trânsito

Rodinei SantoS/aSSeSSoRia PMPB

Na sessão da segunda-feira (6) da Câmara, pedido teve a primeira votação
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Convenção da Cacispar será 
realizada em Chopinzinho, em 
setembro
Redação
redacao@diariodosudoeste.com.br

Na última quinta-feira (2), foi realizada a reunião 
mensal do Conselho de Administração (CAD) e presiden-
tes de entidades da Coordenadoria das Associações Co-
merciais e Empresariais do Sudoeste do Paraná (Cacispar). 
Seguindo o modelo de encontros itinerantes, o evento foi 
realizado em Pato Branco. Após uma visita técnica à Via-
soft, uma das maiores empresas de software do Sudoeste, 
a reunião aconteceu nas dependências da empresa.
Os primeiros detalhes da edição deste ano da Con-

venção da Cacispar foram anunciados, como a data e o 
local: 22 de setembro, em Chopinzinho. O evento, que 
não foi realizado em 2020 e 2021, por causa da pan-
demia, será retomado mantendo o município que havia 
sido programado anteriormente.
“A comissão organizadora da Convenção estuda le-

var a reunião mensal do Conselho Administrativo da Fa-
ciap para Chopinzinho, no dia 23 de setembro. Em breve, 
teremos novidades sobre a solicitação e também sobre a 
programação para este ano”, detalha Paulo Sergio Bueno, 
presidente da Cacispar.

Apoio à estrada-parque
O presidente da Associação Comercial e Empresarial de 

Capanema (Acec), Jaceano Kraemer, e o juiz de direito apo-
sentado da comarca, Márcio Geron, apresentaram a atual si-
tuação do projeto para criação da unidade de conservação 
denominada Estrada-Parque Caminho do Colono, que passa 
pelo Parque Nacional do Iguaçu (PNI). Há projetos tramitan-
do na Câmara dos Deputados e no Senado Federal (a Comis-
são de Meio Ambiente pretende debater com especialistas o 
projeto de lei PLC 61/2013). Durante a reunião, Geron e Kra-
emer entregaram ofícios à Cacispar e às associações empre-
sariais, solicitando apoio para a criação da estrada-parque.
O presidente da Cacispar comenta que a abertura da 

estrada-parque é uma bandeira da Coordenadoria há dé-
cadas. “Apoiamos a criação por se tratar de um projeto 
importante para o desenvolvimento econômico e a pre-
servação ambiental. Prevê a criação de uma unidade de 
conservação, com via não pavimentada, acesso controla-
do e horários restritos. O monitoramento deverá inibir a 
caça e a extração do palmito, entre outras ilegalidades. E 
também propiciará o desenvolvimento do ecoturismo na 
nossa região e no Oeste”, explica Paulo.

Missões técnicas
Também foram apresentados relatos de integran-

tes do CAD que participaram de missões técnicas pro-
movidas recentemente pela Cacispar e pelo Sebrae Para-
ná. Foram visitados locais no Paraná, Santa Catarina, São 
Paulo e Minas Gerais que são referências em inovações e 
boas práticas. A Cacispar constituiu uma comissão para 
tratar da implantação da cultura inovadora nas entida-
des associadas e também nas empresas que fazem parte 
do movimento associativista.

Mangueirinha
A Secretaria de Saúde de 

Mangueirinha, realiza no próxi-
mo sábado (11) o dia D de va-
cinação para as campanhas de 
imunização contra a gripe, sa-
rampo e covid-19.

A ação será realizada no 
drive thru, em frente a Unidade 
de Saúde Central do município, 
das 8h às 16h.

A população que deve re-
ceber algum dos imunizantes 
deve se dirigir até o local muni-

dos com a carteira de vacinação 
e documento oficial com foto.

Coronel 
Domingos Soares

A gerência regional da 
Companhia de Habitação do 
Paraná (Cohapar) esteve em 
Coronel Domingos Soares na 
segunda-feira (6), para tratar do 
início das obras de 29 unidades 
habitacionais no município.

A obra está estimada em 

aproximadamente R$ 2,5 mi-
lhões, e as casas. As moradias 
serão destinas a famílias com 
renda de um a três salários mí-
nimos, podendo chegar a até 
seis salários mínimos. 

Segundo o gerente regio-
nal da Cohapar, Orlando Sen-
ff Júnior, as unida-des habita-
cionais de Coronel Domingos 
Soares fazem parte do Progra-
ma Casa Fácil Paraná, e as par-
celas de cada casa são em torno 
de R$ 500 reais. “As casas são de 

boa qualidade e vêm com toda 
a infraestrutura, com meios-
-fios, calçadas, asfalto”, comen-
ta, complementando: “A gen-
te veio trazer o início das obras, 
que estavam paradas há um 
bom tempo durante o processo 
de aprovação do projeto, mas 
deu tudo certo e esta-mos aqui 
hoje para fazer a aprovação e 
dar início”.

Assessoria
Com a iniciativa da Pre-

feitura de Francisco Beltrão 
em solicitar ao Ministério 
Público do Paraná (MPPR) 
para que investigue possí-
veis abusos de fornecedo-
res durante a pandemia, os 
demais municípios do sudo-
este podem seguir o mesmo 
caminho.
Durante a fase mais 

aguda de casos da covid-19, 

diversos insumos, principal-
mente o oxigênio, sofreram 
aumentos estratosféricos ̶ 
de mais de 200% em alguns 
municípios ̶ o que foi pro-
fundamente discutido en-
tre os prefeitos em diversas 
reuniões na Associação dos 
Municípios do Sudoeste do 
Paraná (Amsop).
“É inadmissível que pos-

sa ter ocorrido um apro-
veitamento da situação de 

fragilidade gerada pela pan-
demia, para que as empre-
sas aumentassem as suas 
margens de lucro”, assinalou 
o presidente da Associação 
dos Municípios do Sudoeste 
do Paraná (Amsop) e prefei-
to de Francisco Beltrão, Cle-
ber Fontana.
“Era necessário salvar 

vidas, e por essa necessi-
dade urgente de insumos 
as secretarias municipais 

de Saúde pode ter se tor-
nado reféns dos fornece-
dores, tendo que pagar 
os preços que por eles fo-
ram estipulados”, ressal-
tou Fontana, que, ainda, 
encoraja os demais prefei-
tos da região a recorrerem 
ao Ministério Público para 
que, caso sejam constata-
dos os possíveis abusos, 
haja a devida punição aos 
praticantes.

Municípios do sudoeste podem 
acionar MP sobre possíveis abusos 
de fornecedores durante pandemia

Insumos sofreram grandes aumentos durante a pandemia

DIVULGAÇÃO
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Francisco Beltrão faz doação 
de mantas  

Assessoria
A Prefeitura de Vitori-

no encaminhou ao Legislati-
vo, o encaminhou projeto de 
Lei Complementar, de 1º de 
junho deste ano que propõe 
alteração do Código Tribu-
tário Municipal com a fina-
lidade de reduzir o valor da 
taxa de licença e localiza-
ção bem como a taxa de li-
cença sanitária. A iniciativa 
é para que a redução de va-
lores, resulte na economia 
de 50% nos custos burocrá-
ticos para que uma empre-
sa ou trabalhador autôno-
mo exerça suas funções no 
município.
Conforme o Executivo, 

mais de 400 registros se-
jam de CNPJ’s ou autôno-
mos serão beneficiados com 
a redução. “O projeto é mui-
to importante para manter 
a economia aquecida e pro-
mover a sustentabilidade do 
setor empresarial de Vito-
rino, evitando o fechamen-
to dos estabelecimentos, 
sobretudo dos pequenos es-
tabelecimentos”, afirmou o 
prefeito Marciano Vottri, no 
ato de entrega do projeto ao 
Legislativo. A redução é um 
pedido do empresariado lo-
cal e deve estimular a entra-
da de novas empresas.
Segundo Carla Beatriz 

Rachwal, economista, auxi-
liar administrativa da Secre-
taria da Fazenda e respon-
sável técnica pela execução 
do estudo que permite, com 
segurança fiscal, a redução 
dos tributos arrecados pelo 
município, o projeto “evita-
rá que empresas aqui insta-
ladas migrem para municí-
pios vizinhos. Ele fomentará 
a economia local e nos dei-
xará mais competitivos e 
atraentes para o mercado”. 
Outro benefício do pro-

jeto é diminuição signifi-
cativa da dívida que em-
presários possuem com o 
município. “Os contribuintes 

terão maiores condições de 
liquidar seus débitos, o que 
provavelmente não ocorre-
ria caso não fosse oportu-
nizada redução das taxas, 
considerando os reflexos da 
pandemia e as dificuldades 
enfrentadas pelos empre-
sários, nesses três últimos 
anos”, afirma Carla.
Mesmo com a redução 

no valor das taxas recolhidas 
pelo município, “este valor 
será compensado”, segundo 
a economista. Haverá incre-
mento da arrecadação atra-
vés do pagamento de dívidas 
para com o município. Outro 
fato é a constante evolução 

da receita pública municipal, 
que apresenta superávit de 
arrecadação além do orçado 
nos últimos quadrimestres.
Agora ocorrerá a tra-

mitação do projeto na Câ-
mara de Vereadores, e in-
clusive sobre a seguridade 
jurídica do projeto, Carla re-
afirma que “o estudo da re-
dução das taxas que está 
sendo proposto, atende ao 
disposto na Lei de Respon-
sabilidade Fiscal e na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias”. 
Sendo assim, os cofres pú-
blicos não sofrerão perdas 
de recursos e nem capacida-
des financeiras.

Vitorino entrega projeto que 
reduz em 50% o valor de 
taxas de licenças

Assessoria
A demanda por atendi-

mento nas Unidades Bási-
cas de Saúde e na Unida-
de de Pronto Atendimento 
(UPA) 24 horas de São Lou-
renço do Oeste (SC) teve 
aumento significativo nas 
últimas semanas, ligado di-
retamente às doenças res-

piratórias e sobrecarre-
gando a capacidade das 
unidades.
De acordo com a secre-

tária de Saúde, Francielli 
Graciolli, a demanda do ser-
viço em geral do município 
está acima da normalida-
de. “O início da alteração de 
temperatura trouxe muitos 

pacientes com queixas res-
piratórias, e isso causou um 
aumento significativo da 
procura. Juntando isso com 
algumas demandas pontu-
ais, estamos orientando a 
população sobre o funcio-
namento do serviço de saú-
de como um todo”, explica.
Porém, o que se obser-

va ainda é uma alta pro-
cura na UPA 24 horas 
por pacientes que não 
são urgência e emergên-
cia. Conforme dados da 
Secretaria de Saúde, no 
mês de maio houve mé-
dia de 200 pacientes sen-
do atendidos por dia, mas 
apenas 12% foram urgên-
cia e emergência.

Quando procurar 
a UBS?
Atualmente, São Lou-

renço do Oeste tem nove 
UBS, sendo: bairro Centro 
I e Centro II (na mesma es-
trutura); bairro Santa Catari-
na e loteamento Meneguetti 
(na mesma estrutura); bair-

ro São Francisco; bairro Cru-
zeiro; distrito de São Roque; 
distrito de Frederico Was-
tner e distrito de Presiden-
te Juscelino. Todas as uni-
dades contam com médico, 
enfermeira, técnica de en-
fermagem, agentes de saú-
de e odontologia. “A atenção 
básica é desenvolvida com 
o mais alto grau de descen-
tralização e capilaridade. Ela 
deve a principal porta de en-
trada e centro de comuni-
cação com toda a rede de 
atenção à saúde”, reforça a 
secretária.
É por meio das UBS que 

o paciente recebe um con-
junto de ações, no âmbito 
individual e coletivo, abran-
gendo a promoção e a pro-
teção da saúde. Consulta 
médica e de enfermagem, 
atendimento as gestantes, 
coleta de preventivo, saú-
de mental, acompanhamen-
to aos pacientes hiperten-
sos e diabéticos, pequenos 
procedimentos, serviços de 
odontologia e orientações 
gerais sobre a saúde devem 

ser na UBS.

Quando procurar 
a UPA?
A UPA trouxe para São 

Lourenço do Oeste muni-
cípios da região, que tam-
bém são atendidos no local, 
a disponibilização dos servi-
ços de urgência e emergên-
cia 24 horas, com o objetivo 
de prestar todo o atendi-
mento de estabilização de 
pacientes, como acidenta-
dos, enfartados, queimados 
e outros casos, necessários 
até que os mesmos possam 
ser encaminhados à aten-
ção especializada, caso ne-
cessitem.
Vale destacar que a 

UPA 24 horas segue a clas-
sificação de risco na hora do 
atendimento ‒ não urgen-
te, pouco urgente, urgen-
te e emergência ‒ e que o 
tempo de espera, estipula-
do em cada demanda, pode 
aumentar conforme a quan-
tidade de pessoas em emer-
gência para atendimen-

to. No caso de um paciente 
enfartado, por exemplo, o 
atendimento pode durar até 
duas horas e o médico fica 
exclusivamente todo este 
tempo com o paciente.
A UPA 24 horas é para 

urgência e emergência, ou 
seja, para casos de febre 
alta, derrame, infarto e fra-
turas, por exemplo.

Reformulação
A secretária de Saúde 

reforça ainda que, em se 
tratando de saúde, todas as 
atividades seguem seus flu-
xos e rotinas. Porém, du-
rante o período pandêmico, 
as atenções da gestão esta-
vam focadas no grande de-
safio de enfrentamento do 
coronavírus. “Em janeiro 
deste ano, com a reforma 
administrativa, a Secreta-
ria de Saúde passou a con-
tar com uma reformulação 
interna. Estamos buscando 
adequar os fluxos de aten-
dimento a fim de melhor 
atender os pacientes”, frisa 
Francielli.

Doenças respiratórias sobrecarregam capacidade nas unidades de saúde de SLO

Chopinzinho paga primeira 
parcela do 13º salário

A Administração Municipal estará realizando nesta pri-
meira quinzena do de junho, o pagamento da primeira par-
cela do 13º salário aos 847 servidores do município.

O pagamento corresponde à 40% do 13º salário. A pre-
visão é que até dia 15 de junho, o valor esteja depositado. 

Com isso, são aproximadamente R$ 1.168.843,00 reais 
pagos e que em sua maior parte, circularão no comércio lo-
cal, movimentando a economia, gerando emprego e renda. 

“Já estamos nos organizando para o pagamento da pri-
meira parcela do décimo, visto que esse valor injetado no co-
mércio de produtos e serviços aquece a economia do nos-
so município, beneficiando a todos direta ou indiretamente”, 
afirma o prefeito, Edson Luiz Cenci, o Neco.

A Prefeitura de Francisco Beltrão doou 500 mantas para 
a Campanha do Agasalho de 2022. Foram distribuídas para 
os três Centros de Referência de Atendimento Social (Cras), 
localizados na cidade Norte, Padre Ulrico e São Miguel, e tam-
bém para o Serviço de Abordagem Social. 

No Cras Miriam Bonissoni, do Padre Ulrico, a primeira 
dama Joice Fontana, coordenadora da Campanha do Agasa-
lho, recebeu as mantas juntamente com Nádia Bonatto, se-
cretária municipal de Assistência Social, e a coordenadora do 
Cras, Queli Cagnini Becchi. 

 “Fizemos a campanha em maio, mas continuamos rece-
bendo donativos e especialmente as mantas, pois a procura 
ainda é grande”, enfatiza Joice. Ela também faz um balanço 
positivo da campanha deste ano. “Já beneficiamos mais de 
três mil famílias e o atendimento permanece por meio dos 
três Cras”, comenta a coordenadora.  

DIVULGAÇÃO 

Projeto do Executivo passa a tramitar no Legislativo
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A Universidade Estadual do 

Norte do Paraná (UENP) desenvol-
veu uma pesquisa relacionada ao 
diagnóstico precoce da mastite bo-
vina, uma inflamação das glându-
las mamárias das vacas, que causa 
prejuízos econômicos na produção 
de leite. O diagnóstico antecipado 
contribui para a redução de anti-
bióticos aplicados nos rebanhos e 
impactos ambientais gerados pelo 
descarte de leite com resíduos de 
medicamentos.
O estudo é resultado da dis-

sertação da médica veterinária 
Jéssica Quirino da Silva, no âmbi-
to do Programa de Mestrado em 
Agronomia da UENP, na linha de 
pesquisa Produção Agropecuária 
Sustentável. Ela avaliou a produ-
ção leiteira em vacas da raça Jer-
sey, manejadas em Compost Barn 
(tipo de alojamento mais confor-
tável para o gado leiteiro) em um 
sistema de ordenha robotizada, 
também conhecido como sistema 
voluntário de ordenha ou VMS, si-
gla em inglês para voluntary mi-
lking system.
Nesse sistema, um compu-

tador controla as ordenhadeiras 
(equipamento mecânico que auto-
matiza a ordenha), de modo que as 
vacas escolhem o momento para 
serem ordenhadas, sem a interfe-

rência humana. Como a tecnologia 
ainda é muito recente no Brasil, o 
projeto monitorou os principais 
agentes biológicos causadores de 
mastite bovina, para auxiliar no 
controle zootécnico dos rebanhos.

Pesquisa
Jéssica associa os resultados 

da pesquisa à eficiência do siste-
ma de produção das propriedades. 
“Com base na avaliação da condu-
tibilidade elétrica, da contagem de 
células somáticas e da cultura mi-
crobiológica, os dados mostraram 
que mais de 40% das mastites não 
precisam de tratamento. Esses re-
sultados repercutiram entre os 
produtores rurais, considerando a 
implementação de rotinas e mane-
jos para o monitoramento de pro-
cedimentos nas fazendas leiteiras”, 
afirma a pesquisadora.
Em relação à saúde da glân-

dula mamária das vacas leiteiras, 
o diagnóstico antecipado da mas-
tite permite receitar medicamen-
tos de forma assertiva, conforme o 
quadro clínico de cada vaca. Às ve-
zes, é possível substituir antibióti-
cos por outros tratamentos, asse-
gurando o bem-estar do rebanho, 
sem prejudicar o sistema imunoló-
gico dos animais.
O orientador do projeto, pro-

fessor Marcelo Alves da Silva, do 

Centro de Ciências Agrárias da 
UENP, confirma que a pesquisa 
pode impactar no manejo de re-
banhos nesse tipo de propriedade. 
“A ideia é que os resultados sejam 
utilizados na definição de diretri-
zes e parâmetros para práticas de 
manejo em propriedades com sis-
temas de ordenha robotizada, con-
tribuindo para evitar a queda na 
produção de leite”, afirma.
A mastite é uma das doenças 

mais onerosas na bovinocultura 
de leite, com impactos negativos 
para produtores, indústria de lati-

cínios e consumidores. No Brasil, 
estimativas do setor rural apon-
tam que a perda anual causada 
pela mastite subclínica, caracteri-
zada pela ausência de alterações 
visíveis no leite e nas vacas, seja 
de até 1,75 bilhão de litros, o que 
representa aproximadamente 5% 
da produção total de leite do País.

Laboratório 
Como laboratório, a pesqui-

sadora utilizou a Fazenda Lagoa 
Dourada, propriedade rural com 
200 hectares, localizada no mu-

nicípio de Arapoti, na região dos 
Campos Gerais, que conta com 
mais de 350 vacas Jersey. O estu-
do avaliou um total de 725 amos-
tras entre 2019 e 2020, durante a 
secagem das vacas leiteiras, perío-
do que compreende o intervalo de 
tempo entre as ordenhas.
O leite da vaca Jersey é consi-

derado um dos melhores do mun-
do. Comparado a outras raças, 
tem 20% a mais de proteína, 15% 
a mais de cálcio e de 15 a 20% a 
mais de sólidos (menos água). Em 
média, a espécie produz entre 
18 e 20 litros de leite diariamen-
te. O período produtivo pode ul-
trapassar 20 anos, mas apesar de 
ser resistente a fatores ambientais 
a raça está suscetível ao estresse 
térmico em condições tropicais, 
principalmente nos meses mais 
quentes e úmidos.
A qualidade do leite pode ser 

medida por parâmetros físicos, 
químicos e microbiológicos. Os te-
ores de proteína, gordura, lacto-
se, sais minerais e vitaminas de-
terminam as características do 
produto, influenciados por fato-
res como raça, espécie, idade e es-
tágio de lactação; assim como as-
pectos ambientais de temperatura 
e umidade e as condições nutricio-
nais, fisiológicas e patológicas dos 
animais.

Pesquisa da UENP vira referência internacional com 
estudo sobre diagnóstico de mastite bovina

UENP/DIVULGAÇÃO

Pesquisa apontou que mais de 40% das mastites não precisam de tratamento



Bom fl uxo astral para novas empre-
sas e empreendimentos, mas um 
tanto quanto negativo para novas 
amizades e para entrar com recur-
sos na justiça. Procure compreen-
der melhor os familiares e a pessoa 
amada.

Contatos com pessoas de posse fi -
nanceira elevada é o que denota o 
fl uxo astral de hoje para você. Boa 
disposição para o trabalho e me-
lhora total de saúde. Não fi que no 
mundo dos sonhos. Seja sincero no 
amor.

Procure evitar as ações violentas e as 
palavras ásperas. Dia favorável para 
novas amizades que o ajudarão a 
progredir muito. Sucesso nas asso-
ciações, nos negócios, nos assuntos 
de dinheiro. A vida amorosa necessi-
ta de paz e compreensão.

Soluções que lhe pareciam positi-
vas mostrarão que precisam ser re-
avaliadas. Momento benéfi co para 
iniciar algum tipo de associação ou 
de participação com uma pessoa 
de seu convívio. Mantenha-se em 
suas atividades rotineiras.

Talvez você tenha de fazer uma via-
gem inesperada, mas não se preo-
cupe, pois os resultados serão exce-
lentes. Amanhã estará sob melhor 
fl uxo astral aos assuntos do cora-
ção adianta. Sucesso junto ao sexo 
oposto.

Boas indicações de esperanças que 
se concretizarão num futuro próxi-
mo. Início de um bom período no 
campo profi ssional e fi nanceiro. 
Grandes projetos e realizações. Pes-
soas estranhas poderão ser úteis.

CÂNCER 21/06 A 20/07

LIBRA 23/09 A 22/10

VIRGEM 23/08 A 22/09

SAGITÁRIO 22/11 A 21/12

Dia que poderá benefi ciá-lo nas 
questões pessoais, íntimas e fami-
liares por que o signo atual o eleva 
em todos os sentidos. Pode demo-
rar, mas conseguirá o que está pre-
tendendo. Pense mais em seu lar. 
Período bom para resolver proble-
mas      fi nanceiros.

Vizinhos ou parentes muito chega-
dos procurarão ter desentendimen-
tos com você neste dia, não dê, por-
tanto, motivos para isso. A infl uência 
também não é propícia ao amor. Ex-
celente, contudo, para os negócios.

O período da manhã será um tanto 
quanto complicado para você. Mas, 
à tarde, tudo deve melhorar sensi-
velmente. Conseguirá progredir no 
trabalho e será bem sucedido. Dê ra-
zão apenas às emoções positivas e 
sinceras.

ÁRIES 21/03 A 20/04

GÊMEOS 21/05 A 20/06

TOURO 21/04 A 20/05

LEÃO 22/07 A 22/08

ESCORPIÃO 23/10 A 21/11

Dia que lhe propicia alguns resul-
tados satisfatórios, principalmente 
em se tratando de planos para o 
futuro. Seu poder de sedução está 
em alta, levando magia e encan-
tamento à vida a dois. Não tenha 
medo de correr alguns riscos; os 
astros estão a favor.

Fase em que será notado onde 
comparecer, sua reputação será 
elevada e seus ideais e ações de-
verão ser seguidas por pessoas 
que vivem a sua volta. Mas, para 
que tudo isso aconteça, siga e de-
penda da sua própria capacidade.

Coopere com os colegas de tra-
balho. Sua recompensa virá dessa 
cooperação. Indícios positivos de 
bons negócios, de lucro em suas 
transações comerciais e de suces-
so nos transportes. Com otimis-
mo, você vai conseguir relaxar e 
se sentir bem mais alegre.

CAPRICÓRNIO 22/12 A 20/01

PEIXES 20/02 A 20/03

AQUÁRIO 21/01 A 19/02

HORÓSCOPO

WWW.SIMEPAR.BR

PATO BRANCO F. BELTRÃO

CURITIBA

CASCAVEL

LONDRINA

LUA ESTAÇÃO TELEFONES ÚTEIS

MÁX.

MIN.

22°/12°

19°/14°

22°/13°

24°/14°

22°

12°

POLÍCIA  190
BOMBEIROS 193
SAMU  192CRESCENTE

PROBABILIDADE DE CHUVA 0% | 0mm

RADICCI iotti

NOVELAS

Além da Ilusão
Isadora pede que Joaquim 

não a procure mais. Eugênio de-
mite Josiel. Úrsula sabota o sorteio 
das casas da vila e premia Abel. Jo-
aquim descobre o paradeiro de Io-
landa. Iolanda faz um acordo com 
Célia e seu marido. Filipa e Bento 
se preocupam com a possibilida-
de de Silvana voltar para a guer-
ra. Letícia e Lorenzo comemoram 
a publicação do livro de Bento e o 
sucesso do exame de Letícia. Plí-
nio descobre que o namoro de Le-
opoldo e Arminda é falso. Julinha 
desconfia de Enrico no cassino. Io-
landa é roubada e acusa Joaquim.

Pantanal
José Lucas leva Juma para a ta-

pera, depois que a jovem atira para 
salvar o marruá da mira do peão. 
Levi desconfia do interesse repenti-
no de Alcides por gado. O Velho do 
Rio revela a José Lucas que ele é um 
Leôncio. Juma tenta evitar a atra-
ção que sente por José Lucas. Jove 
fica atônito quando José Lucas lhe 
diz que Juma foi caçar marruá com 
ele. José Lucas chama José Leôncio 
de pai, e ambos se emocionam. Zefa 
flagra Maria Bruaca e Levi juntos. Al-
cides combina com Tenório os próxi-
mos passos para o roubo do gado e 
a morte de Levi.

Cara e Coragem
Ítalo avisa a Pat e Moa que dei-

xou uma pessoa vigiando Samuel. Le-
onardo desconversa quando Martha o 
questiona sobre a pasta perdida com a 
pesquisa de Clarice. Rico esbarra sem 
querer em Lou, e Renan tira satisfações 
com o rapaz. Ítalo vê o vídeo de Clari-
ce com Samuel. Anita conhece Lucas. 
Ítalo procura Samuel, e os dois acabam 
discutindo. Regina marca um encontro 
com Moa e Pat. Pat se preocupa com 
a falta de diagnóstico sobre a doença 
de Alfredo. Danilo não acredita que Re-
beca queira realmente ficar com Chi-
quinho. Pat e Moa desconfiam do in-
teresse de Regina. Ítalo decide tatuar a 
fórmula de Clarice no corpo.
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Desenhada pelo historiador canadense 
George Stanley e ADOTADA oficialmente 
em 15 de fevereiro de 1965, a BANDEIRA 
do Canadá tem duas FAIXAS vermelhas 
verticais em suas LATERAIS, e, no centro, 
um QUADRADO branco, dentro do qual 
há uma folha de BORDO estilizada na cor 
VERMELHA contendo 11 PONTAS. Mui-
to comum no território canadense, a FO-
LHA de bordo (conhecida em inglês como 
“maple”) já era considerada um SÍMBO-
LO nacional havia muito tempo, prova-
velmente desde 1700, graças aos ÍNDIOS. 
Há diversas teorias para a escolha do DE-
SENHO e das cores vermelha e branca da 
bandeira, entre elas a de que o vermelho 
remete à Cruz de São Jorge, que aparece 
na bandeira da Inglaterra, e o branco faz 
referência ao EMBLEMA real da França – 
ambos foram países colonizadores do CA-
NADÁ. A folha no centro da bandeira re-
presentaria a natureza, ao passo que as 
bordas vermelhas simbolizariam os OCE-
ANOS Atlântico e Pacífico. Outra versão 
indica que as faixas vermelhas das late-
rais, contrastando com o BRANCO no cen-
tro, serviriam para que a bandeira pudes-
se sempre ser AVISTADA a distância.

M L A T E R A I S Y
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 B M N F I N D I O S

 O C N A R B E C C S

 A B T O S N N L H D

 B A N D E I R A S E

 T S D A T R Y D M S

 C F N R I S R A F E

 F D B R R E N T H N

 C A N A D A L O E H
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 M Y L M R F M M A E

 D I M B G F I S V I
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 O E R R N S R P D C
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B A N D E I R A

A bandeira do Canadá
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Por maior participação na sociedade
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A inclusão social se dá 
pelo mercado

André Naves

O livro Trópicos Utópicos, de Edu-
ardo Giannetti da Fonseca, reúne micro-
-ensaios sobre a identidade brasileira, 
buscando o que se possa chamar de “bra-
silidade essencial”. Aspectos culturais, so-
ciais e econômicos são colocados em evi-
dência, mas assumem capital importância 
questões relacionadas à desigualdade e à 
exclusão sociais.

Uma das maiores chagas da brasili-
dade é a existência de territórios em que 
o Estado encontra-se completamente au-
sente. E tamanha é a relevância da popu-
lação que habita as favelas que sua renda 
própria movimenta, anualmente, mais de 
R＄ 124 bilhões, segundo o Instituto Data 
Favela. Essa renda agregada, inclusive, é 
maior do que a verificada em diversos es-
tados do Brasil, além de países como Pa-
raguai e Bolívia. É que a criatividade e o 
empreendedorismo, ao lado da desigual-
dade, constituem pilares formadores de 
nosso povo.

Dessa maneira, pode-se afirmar que 
a característica fundamental do brasileiro 
não é a carência, mas sim a potência; mar-
ca essa que se acentua sempre que as es-
truturas excludentes são superadas pelo 
trabalho disciplinado e inventivo de nossa 
gente. A sociedade civil, cansada de espe-
rar deitada em berço esplêndido, passou 
a proceder de forma ativa na equalização 
das estruturas nacionais, convertendo-as 
em instituições inclusivas, ensejadoras do 
florescimento da prosperidade e da justi-
ça sociais.

Essa nova postura individual e social 
dos brasileiros - que tem assumido maior 
relevância nos últimos anos -, demons-
tra que as individualidades, em harmonia 
com a coletividade, podem elaborar um 
quadro estrutural mais inclusivo, com a 
adequação de serviços públicos marcados 
pela ineficiência e precariedade.

A prova mais perfeita dessa realida-
de, em que populações excluídas constro-
em os próprios caminhos de inclusão, está 
na realização da Expo Favela, atraindo a 
atenção das maiores empresas e institui-
ções investidoras, dada sua relevância e 
potencialidade. Isso demonstra que a atu-
ação política, com o aperfeiçoamento de 
disposições institucionais baseadas na li-
berdade econômica, na simplificação tra-
balhista e na desburocratização empreen-
dedora, é fundamental para tal inclusão.

É lícito afirmar, então, que a melho-
ria do ambiente de negócios franqueou o 
desenvolvimento dessa prosperidade in-
clusiva das favelas. O Brasil pode criar, a 
partir das cicatrizes de sua mais dolorosa 
iniquidade, novas possibilidades de cres-
cimento. Para isso, é necessário o apro-
fundamento da Democracia e a elabora-
ção de políticas efetivamente inclusivas, 
em conjunto com a sociedade civil.

 

Defensor Público Federal, especialista em 
Direitos Humanos e Inclusão Social

Em junho, o Conselho Regional de En-
genharia e Agronomia do Paraná (Crea-PR) 
completa 88 anos. Ainda visto, por mui-
tos, com uma autarquia com função me-
ramente fiscalizatória, o Conselho é muito 
mais. A defesa das profissões relacionadas 
às Engenharias, Agronomia e Geociências 
e, principalmente, dos interesses legítimos 
da sociedade, faz parte da nossa missão.

Entendemos que, apesar de importan-
tes avanços já obtidos em nosso Estado, é 
preciso ir além. A atual conjuntura, em que 
tudo se renova a uma velocidade exponen-
cial, exige um olhar mais efetivo de nossos 
governantes, a partir de propostas de su-
porte que permitam o mesmo ritmo no de-
senvolvimento da nossa sociedade. E, nessa 
jornada, as entidades, incluindo o Crea-PR, 
estão à disposição para o planejamento de 
um caminho efetivo e de inclusão.

É por isso que neste dia 7 participa-
mos do grande expediente da Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep). Não foi uma 
visita meramente institucional. Como au-
tarquia que fiscaliza e representa as En-
genharias, a Agronomia e as Geociências, 
buscamos aproximação mais estreita com 
os parlamentares.

Queremos ampliar a presença do Crea-
-PR nas discussões e debates que afetam 
diretamente a sociedade. Pretendemos 
criar pontes com os parlamentares para 
conquistarmos juntos o Paraná que tan-
to idealizamos e que é possível construir, 

com a contribuição de engenheiros, agrô-
nomos e geocientistas. Para isso, iremos à 
casa que é de todo o povo do Paraná a fim 
de propor a criação da Frente Parlamentar 
da Engenharia, Agronomia e Geociências 
para o Desenvolvimento Sustentável. Po-
demos afirmar, categoricamente, que tra-
ta-se de um marco na trajetória do Crea-PR 
e da história de desenvolvimento do Esta-
do. Pela primeira vez, temos uma proposta 
consolidada que será entregue oficialmen-
te aos deputados, na Alep.

Também apresentamos contribuições 
de profissionais das mais diversas moda-
lidades para 12 projetos que tramitam na 
Assembleia e que consideramos importan-
tes receberem o olhar das Engenharias, 
Agronomia e Geociências. E o Estudo Bá-
sico de Desenvolvimento Estadual (EBDE), 
com informações condensadas em único 
documento, em que nossos profissionais 
propõem uma série de diretrizes estratégi-
cas para políticas públicas estaduais.

Acreditamos que a criação da frente 
parlamentar abrirá um canal sistematizado 
com os deputados. Cada projeto que avan-
çar terá nosso acompanhamento e nosso 
olhar técnico, voltado à sustentabilidade, à 
viabilidade e à economicidade das propos-
tas apresentadas. Queremos ser fonte de 
consulta e apoiar o Estado neste momen-
to, que, após dois anos de estagnação mun-
dial, deverá ser de crescimento acelerado.

Incentivamos, ainda, nossos represen-

tantes, conselheiros e inspetores, e profis-
sionais registrados, a contatarem os de-
putados de suas respectivas regiões, para 
dar ainda mais sustentação ao movimento. 
Com o debate e a participação é que solidi-
ficamos a nossa democracia.

O Crea-PR tem muito a contribuir, tam-
bém com seus cadernos técnicos em uma 
série de áreas, como infraestrutura, agro-
negócio e meio ambiente, agricultura fami-
liar, telecomunicações, mobilidade urbana, 
mineração, gestão de resíduos sólidos. Te-
mas, em muitos casos, urgentes para a so-
ciedade e que, por muitas vezes, não somos 
chamados a opinar.

Nossa participação no grande expe-
diente merece ser comemorada desde já, 
tenho certeza, pois daremos o primeiro 
passo oficial para que nos ouçam, nos con-
sultem, quando as decisões estiverem rela-
cionadas a questões que envolvam as En-
genharias, a Agronomia e as Geociências. 
Não há melhor momento para abraçar este 
posicionamento para termos vez e voz, e 
para reforçarmos nosso papel como brasi-
leiros para a sustentação à democracia.

Engenheiro civil e 
presidente do Crea-PR

A Prefeitura de Francisco Beltrão realizou o Dia D de Vacinação no último sábado (4). 
Balanço da Secretaria Municipal de Saúde aponta que foram aplicadas 2.500 doses. A maior 

procura foi pela vacina contra a gripe, com 1.600 doses aplicadas. Outras 600 pessoas 
receberam a vacina contra a covid-19 e 300 crianças foram imunizadas contra o sarampo.

AssessoriA/PMFB
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Preso condenado 
por tentativa de 
feminicídio

Investigadores da De-
legacia de Polícia de Coro-
nel Vivida prenderam, na 
tarde de segunda-feira, um 
homem, de 58 anos, con-
denado por tentativa de fe-
minicídio. O crime ocorreu 
no dia 24 de dezembro de 
2019, quando o condenado 
tentou matar a sua compa-
nheira com golpes de faca.

Conforme o delegado 
de Coronel Vivida, Rômulo 
Contin Ventrella, o homem 
foi condenado em júri popu-
lar a 8 anos, 10 meses e 20 
dias de prisão. Assim que a 
sentença condenatória tran-
sitou em julgado e o manda-
do de prisão foi expedido, os 
investigadores de Coronel 
Vivida foram ao encalço do 
autor e efetuaram a prisão.  
O sentenciado foi encami-
nhado a Cadeia Pública de 
Pato Branco. No entanto, ele 
deverá ser transferido para a 
penitenciária em que cum-
prirá a sua pena.

Morre em acidente
Um acidente na ma-

nhã de terça-feira na PR-473, 
em Dois Vizinhos, causou 
a morte de um homem, de 
51 anos. A colisão foi entre 
uma moto Honda e uma ca-
mionete Fiat/Toro. Pelo que 
foi divulgado pelo Portal PP 
News, o Corpo de Bombei-
ros foi acionado e consta-
tou o óbito do condutor da 
moto, Francisco Mello dos 
Santos, que foi encaminha-
do para necropsia no Insti-
tuto Médico Legal (IML) de 
Francisco Beltrão.

Crime ambiental
Policiais do Batalhão de 

Polícia Ambiental Força Ver-
de averiguaram uma de-
núncia terça-feira, em São 
Jorge D’Oeste. Durante a 
vistoria técnica foi cons-
tatado dano em vegeta-
ção nativa em estágio mé-
dio conforme Art. 38-A da 
lei 9.605/98, sendo lavrado 
Auto de infração Ambiental 
no valor de R$ 14 mil pelo 
Art. 49 do Decreto Federal 
6.514/2008 e foi lavrado o 
embargo da área.

Apreensão de 
revólver

A Polícia Militar foi in-
formada, na madrugada de 
terça-feira, que um hóspede 
de um hotel localizado na 
avenida Tupi, em Pato Bran-
co, encontrou uma arma de 
fogo no seu quarto, escon-
dida atrás do frigobar. Uma 
equipe policial foi ao local e 
apreendeu um revólver cali-
bre 38, carregado com qua-
tro cartuchos intactos. A 
arma foi entregue na Dele-
gacia da Polícia Civil para as 
devidas providências.

A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR), através da Delegacia de 
Mangueirinha, cumpriu na manhã 
de segunda-feira um mandado de 
prisão preventiva em desfavor de 
um rapaz, de 22 anos. Ele é investi-
gado por praticar um roubo contra 
um idoso, de 83 anos, na compa-
nhia de dois adolescentes, que fo-
ram apreendidos no dia 18 de maio 
e encaminhados ao Cense de Laran-
jeiras do Sul.

Segundo o delegado Breno Ma-
chado de Paula, a vítima relatou que 
no dia 5 de maio estava na sua re-
sidência, quando chegaram dois ra-
pazes e pediram água. Ao servi-los 
foi rendido, sendo que um deles o 
agarrou pelo pescoço e o derrubou, 
enquanto o outro pegou a sua car-
teira com os documentos pessoais e 
R$ 1.400,00. Em seguida, os assal-
tantes fugiram em direção ao bairro 
Vila Gomes, em Mangueirinha.

De acordo com o delegado, 
após o roubo a Polícia Militar pren-
deu um rapaz, que foi reconhecido 
pela vítima, mas informações de-
monstraram que o assalto foi pra-
ticado por outras pessoas, o jovem, 
de 22 anos, preso na segunda-feira 
e os dois adolescentes, de 16 e 17 
anos, apreendidos no último dia 18. 
O masculino, de 22 anos, também é 
apontado como autor de outro rou-
bo ocorrido no dia 16 de maio em 

um estabelecimento comercial na 
região central de Mangueirinha. Ele 
e outro jovem renderam a vítima, de 
42 anos, simulando estarem arma-
dos, quando levaram perfumes e R$ 
100,00.

Após a prisão, o masculino foi 
encaminhado à Cadeia Pública de 
Pato Branco. Ele foi indiciado por 
roubo majorado e corrupção de 
menores, estando à disposição da 
Justiça. (AB)

Dois homens foram presos e 
duas carretas foram apreendidas 
por policiais militares do 11º Ba-
talhão de Polícia Militar (11ºBPM) 
depois de uma tentativa de golpe a 
uma cooperativa na cidade de Fê-
nix, distante 60 km de Campo Mou-
rão. Os dois motoristas chegaram 
na cooperativa por volta das 9h, 
e tentaram carregar os dois cami-

nhões com soja, se passando por 
motoristas terceirizados de uma 
transportadora que presta serviço 
para a empresa.

Os dois caminhões utilizavam 
placas adulteradas, que estavam 
cadastradas pela transportadora 
junto à cooperativa. Contudo, du-
rante os procedimentos para car-
regar os caminhões, o funcionário 

pediu informações a um dos condu-
tores, haja vista que uma das placas 
deu divergência durante a confe-
rência. Neste momento, o motoris-
ta entrou em contradição. Após isso 
eles se retiraram do local com os 
veículos.

A Polícia Militar foi acionada e 
conseguiu interceptar os dois veí-
culos na rodovia PR-082, em Enge-

nheiro Beltrão. 
Conforme o funcionário da co-

operativa, o prejuízo seria em torno 
de R$ 250 mil caso conseguissem 
fazer o carregamento. Os suspei-
tos disseram que tinham a intenção 
de transportar os grãos até Parana-
guá, onde venderiam por um valor 
abaixo do praticado no mercado. 
(Assessoria)

Polícia Civil elucida roubo contra idoso em Mangueirinha

PM prende dois homens por tentativa de golpe em cooperativa

Após uma denúncia anônima, a 
equipe da Rotam/Canil localizou no 
fim da tarde de segunda-feira (6), 
no bairro São Luiz, em Pato Branco, 
4kg de maconha num terreno baldio 
em meio a uma plantação de bana-
nas. Os sete tabletes da droga esta-
vam dentro de um saco de lixo pre-
to, todos envoltos em fita.

De acordo com informações da 
Polícia Militar, a pessoa que denun-
ciou relatou que um homem esta-
ria carregando um veículo com dro-
ga para esconder no terreno baldio 
em meio a plantação de bananas. 
A equipe da Rotam/Canil realizou 
buscas e não encontrou o veículo, 
mas verificou que num terreno bal-
dio no bairro São Luiz havia uma 
plantação de bananas. Com a utili-
zação dos cães farejadores foi loca-
lizado o saco de lixo preto com os 

sete tabletes de maconha, que fo-
ram entregues na Delegacia da Po-
lícia Civil.

Cocaína
A equipe da Rotam/Canil tam-

bém apreendeu segunda-feira à 
noite no bairro Industrial, em Pato 
Branco, 37 porções de cocaína. Um 
rapaz, que estava usando tornozelei-
ra eletrônica, foi preso em flagrante 
por tráfico de drogas.

Segundo a Polícia Militar, du-
rante patrulhamento avistaram um 
masculino conhecido por diversas 
ocorrências de tráfico de drogas. 
O suspeito, ao perceber que seria 
abordado, empreendeu fuga saltan-
do muros de algumas residências, 
mas acabou se machucando, dei-
xando um rastro de sangue. Ele foi 
localizado atrás de uma casa ten-

tando romper a tornozeleira eletrô-
nica com uma faca.

Os policiais realizaram o cami-
nho por onde o rapaz passou duran-
te a fuga e localizaram, em um terre-

no baldio, 37 porções de cocaína e 
uma balança de precisão. O mascu-
lino foi preso e entregue, juntamen-
te com a droga, na Delegacia da Po-
lícia Civil. (AB)

Adenir Brocco
ade@diariodosudoeste.com.br

Reativada em outubro do ano 
passado, a Patrulha Rural da 1ª 
Companhia do 3º Batalhão da Polí-
cia Militar (3º BPM) de Pato Branco 
está realizando um trabalho de pre-
venção de furtos roubos, entre ou-
tros crimes, com a orientação dos 
proprietários rurais. Terça-feira à 
noite, na Sociedade Rural de Pato 
Branco, foi realizada uma prestação 
de contas dos cerca de sete meses 
de trabalho da Patrulha Rural que, 
além de Pato Branco, atua nos mu-
nicípios Bom Sucesso do Sul, Itape-
jara D’Oeste e Vitorino.

O capitão Guido Benjamin dos 
Santos Filho, comandante da 1ª 
Companhia do 3º BPM, foi quem 
apresentou os números obtidos 
pela equipa da Patrulha Rural para 

os proprietários rurais.
Segundo ele, nos cerca e sete 

meses de atuação foram aborda-
das 1.273 pessoas e 644 veículos. 

Foram presas 15 pessoas, sendo 
14 homens e uma mulher, por fur-
tos, receptação, entre outros crimes, 
além do cumprimento de 18 manda-

dos de prisão.
De acordo com o capitão Benja-

min, desde a reativação do progra-
ma, os policiais da Patrulha Rural 
percorreram mais de 9.000 quilô-
metros, com trabalhos de buscas e 
também de visitas em residências e 
propriedades rurais para a orien-
tação dos agricultores com o ob-
jetivo de prevenir crimes, através 
da instalação de câmeras de mo-
nitoramento, grades, utilização de 
cães e outras dicas sobre seguran-
ça no campo, sendo que os pro-
prietários rurais estão contribuindo 
com denúncias.

Benjamin informou que os po-
liciais da Patrulha Rural realizaram 
um curso de capacitação de 15 dias, 
em Curitiba. Com isso, eles estão 
mais preparados para dar continui-
dade ao trabalho e melhorar a segu-
rança no campo.

Patrulha Rural faz prestação de 
contas para agricultores

rotam encontra 4kg de maconha em plantação de bananas

A maconha que foi apreendida no bairro São Luiz

Divulgação

A prestação de contas foi realizada na Sociedade Rural de Pato Branco
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pato Futsal 
joga em Palmas 
pelo Estadual

O Pato Futsal se prepara para dois confrontos fora 
de casa. Nesta quarta-feira (8), o time pato-branquense 
pega o Palmas Futsal, às 20h10, no Ginásio Monsenhor 
Engelberto, pela Série Ouro do Campeonato Paranaense 
de Futsal. Já no domingo (12), às 11h, em Venâncio Ai-
res (RS), o Pato Futsal encara a Assoeva, em partida váli-
da pela Liga Nacional de Futsal 2022.

O duelo marca o reencontro do ala Beiçola com a ex-
-equipe. Ele comentou sobre a felicidade em reencontrar 
o Palmas. “Tenho um carinho muito grande pelo Palmas, 
que me projetou estar aqui no Pato Futsal hoje. É um mo-
tivo de muita alegria enfrentar meu ex-clube”, comentou 
o atleta.

Na atual edição da Série Ouro, o Pato Futsal soma 16 
pontos, em 8 jogos disputados. O retrospecto é de cinco vi-
tórias, um empate e apenas duas derrotas, estando em 6º 
lugar, mas com vários jogos a menos das outras equipes. 
O time comandado por Sérgio Lacerda vem de vitória so-
bre o Guarapuava, por 2 a 1, no Campeonato Paranaense. 
Já o Palmas é o 10º colocado no Estadual, com 12 pontos.

Já pela Liga Nacional, após vencer o Jaraguá por 5 
a 3, no último domingo (5), o Pato Futsal chegou aos 12 
pontos na tabela de classificação. O retrospecto é de três 
vitórias, três empates e quatro derrotas.

Além da Série Ouro do Campeonato Paranaense e da 
Liga Nacional de Futsal, o Pato Futsal também disputa a 
Copa do Brasil Sicredi de Futsal. A equipe está nas quar-
tas de final aguardando a definição das datas dos con-
frontos diante do Praia Clube. (Assessoria)

A equipe do Athleti-
co Paranaense encerrou na 
manhã de terça-feira (7), no 
CAT Caju, a preparação para 
enfrentar o Juventude. Com 
três sessões de treinos de-
dicadas ao duelo, o Fura-
cão está pronto para a par-
tida deste meio de semana 
na Serra Gaúcha. O encon-
tro, que é válido pela déci-
ma rodada do Campeonato 
Brasileiro, começa às 19h 
desta quarta-feira (8), no Es-
tádio Alfredo Jaconi, em Ca-
xias do Sul (RS). 

O expediente foi dedi-
cado às estratégias para o 
jogo, que pode recolocar o 
Athletico Paranaense en-
tre os líderes do Campeona-
to Brasileiro. A disputa está 
acirrada, com o Furacão a 
cinco pontos do primeiro 

colocado. A agenda come-
çou às 9h, no CAT Caju. Na 
primeira tarefa do dia, atle-
tas e membros da comissão 
participaram de uma reu-
nião técnica pré-jogo, opor-
tunidade em que o elenco se 
reúne para avaliar aspectos 
do jogo rubro-negro e traçar 
a estratégia para enfrentar o 
adversário. 

Depois do estudo teó-
rico, o trabalho foi para os 
exercícios práticos no cam-
po. Em torno de uma hora 
e meia, o grupo ensaiou jo-
gadas de bola parada e tra-
balhou em treino tático. 
Movimentação encerrada, 
foram definidos os atletas 
que viajaram para Caxias 
do Sul.

Para o jogo contra o Ju-
ventude, o técnico Luiz Feli-

pe Scolari não poderá con-
tar com o volante Christian, 
suspenso. O atacante Vitor 
Roque, na Seleção Sub-20, 
também será uma nova au-
sência na equipe.

Copa do Brasil
O Athletico vai enfren-

tar o Bahia nas oitavas de fi-
nal da Copa do Brasil 2022. 
O sorteio que definiu todos 
os oito confrontos foi re-
alizado na tarde de terça-
-feira (7), no Rio de Janeiro 
(RJ). O Rubro-Negro pode-
ria enfrentar qualquer um 
dos outros 15 classifica-
dos. O primeiro duelo será 
em Salvador (BA). A volta 
acontecerá no Caldeirão. Os 
mandos de campo também 
foram definidos através de 
sorteio.  (Assessoria)

Internacional 
encara o Santos 

A estadia colorada em Atibaia, interior paulista, che-
gou ao fim na terça-feira. No turno da manhã, o grupo de 
jogadores realizou o último treinamento antes de enca-
rar o Santos pelo Campeonato Brasileiro. O duelo contra 
a equipe santista será nesta quarta-feira (8), às 21h30, 
na Vila Belmiro, pela 10ª rodada.

O treinador Mano Menezes comandou a última ativi-
dade no gramado do Bourbon Atibaia, hotel que a delega-
ção estava hospedada. Os primeiros exercícios foram físi-
cos no campo e na sequência o comandante realizou um 
trabalho leve com o elenco, um rachão. Sem muito tem-
po para descanso, a comissão técnica priorizou a recupe-
ração dos atletas. Wanderson, suspenso, fica de fora do 
jogo com o Santos. Já Pedro Henrique retorna após cum-
prir suspensão.

Com 14 pontos somados na tabela e 13 jogos de in-
vencibilidade na temporada, o Internacional ocupa a sé-
tima posição na classificação. Já o adversário desta quar-
ta-feira tem 12 e está duas colocações abaixo do time 
gaúcho. (Assessoria)

Furacão está pronto para enfrentar o Juventude

Adenir Brocco 
com assessoria
ade@diariodosudoeste.com.br

Em preparação para o 
Campeonato Pan-America-
no, que será disputado de 5 
a 10 de julho, no Rio de Ja-
neiro, a Seleção de Ginásti-
ca Rítmica do Chile vai trei-
nar em Pato Branco a partir 
desta quinta-feira (9). O Mu-
nicípio foi escolhido pela es-
trutura que possuía para a 
prática da modalidade es-
portiva, com tablado e ma-
teriais de padrão internacio-
nal.

O secretário de espor-
tes de Pato Branco, Alexan-

dre Zoche, informou que a 
Seleção de Ginástica Rítmi-
ca do Chile é composta por 
10 atletas, integrantes da 
comissão técnica e alguns 
pais, que vão acompanhar 
as atletas. A equipe deve 
permanecer no Município, 
treinando com as ginastas 
pato-branquenses, até o dia 
2 de julho. 

Zoche informou que o 
Centro Municipal de Ginás-
tica Rítmica Osiris José Gué-
rios foi todo adaptado para 
os treinamentos com tabla-
do e materiais de padrão 
internacional. A técnica de 
Pato Branco, Anita Inês Kle-
mann, também irá contri-

buir para a lapidação das 
atletas chilenas durante os 
treinamentos para que re-
presentem bem o país delas 
no Pan-Americano. “É um 
marco diferencial dentro da 
Ginástica Rítmica. A escolha 
de Pato Branco se deve pela 
boa estrutura que o Municí-
pio comporta para a modali-
dade e também pela experti-
se da técnica Anita com todo 
o seu potencial para a lapi-
dação das atletas”, destacou.

A coordenadora ge-
ral do projeto, professo-
ra Adriana Carla Manfredi-
ni, disse que a aclimatação 
será fundamental para as 
ginastas pato-branquenses. 

“A experiência para as nos-
sas ginastas e a convivência 
por quase 30 dias com uma 
seleção nacional de ginásti-
ca rítmica será fantástica, 
tanto na questão da quali-
dade técnica, onde elas es-
tarão junto a essas ginastas, 
e também a questão cultu-
ral, aprendendo um pouco 
da língua e cultura chilena”, 
afirmou.

A chegada da comis-
são técnica e toda equipe do 
Chile está prevista para às 
15h desta quinta-feira. Será 
realizado um ato de boas-
-vindas, no Centro Munici-
pal de Ginástica Rítmica Osi-
ris José Guérios.

Seleção de Ginástica 
Rítmica do Chile vai 
treinar em Pato Branco

Divulgação

As ginastas de Pato Branco vão treinar com 
as atletas chilenas até o dia 2 de julho
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